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新房刚交付 装修电话响不停
●业主：谁泄露了我们购房信息
●售楼处、物业：有人“透底”有人叫屈
●维权:举证困难

□ 杨晓莉

对于老百姓而言，花几十万甚至上百万买房置业本是一件

大喜事，但是最近刚刚拿到新房钥匙的徐先生却烦恼不已。原

来，徐先生刚拿到新房钥匙，就不断接到各类装修公司或家装用

品店的推销电话，让他不胜其烦。有着这样烦恼的还不只徐先生

一人，是谁泄露了业主们的购房信息？近期，记者就此进行了调

查。

购房业主

我们买房你们咋知道

“你好，徐先生，我是XX橱柜的工作人员，您的新房装修了

吗？最近我们店里搞活动，产品非常优惠，欢迎你来看看。”“我买

新房，你怎么知道？我的手机号码，你又是怎么知道的？”这是市

民徐先生与邮城XX橱柜工作人员在电话里的一段对话。

徐先生告诉记者，他买了新房后，并不着急住，打算过一两

年再装修。然而，自从他拿到新房钥匙后，经常会接到家装推销

电话，即使告知他们暂时不装修，有的家装公司工作人员依旧锲

而不舍，三番五次打来电话，介绍起产品来更是没完没了，让人

不厌其烦。徐先生很纳闷，他向记者说道：“我感到很不解，我都

没有找过他们，他们怎么知道我的电话号码，还能准确地知道我

姓什么。”

与徐先生一样，同在市区某小区购买新房的陈女士同样被

装修电话搅得几乎“崩溃”。陈女士告诉记者，刚领到新房钥匙没

几天，就不断有家装公司的电话打过来，有的甚至能准确地说出

自己新房的住址和楼层。“我在移动公司上班，每天都有许多客

户打电话咨询事情，陌生电话打来，不接怕是自己客户，接了又

担心是推销电话。没办法，每次接到推销电话，都会加入手机黑

名单。”陈女士接着说：“我的购房信息以及个人信息只有在售楼

处买房子和办理物业手续时登记过，家装公司怎么就知道得清

清楚楚呢？”

记者询问很多新购房的业主，他们均表示被家装公司电话

“骚扰”过，有的甚至新房已经装修好了，还不时接到“骚扰”电

话。是谁泄露了他们购房信息呢？

售楼处、物业

有人“透底”有人叫屈

业主们的信息是不是从售楼处、物业或银行这些渠道泄露

出去的呢？

在参加XX橱柜店庆活动时，记者以自己新房要装修为由

与一名工作人员攀谈起来，面对工作人员的热情介绍，记者在闲

聊中“不经意”地询问：“你们怎么知道那么多业主的购房信息？”

起初，这名工作人员不愿回答。当记者表示自己只是好奇时，这

名工作人员低声告诉记者，每次新楼盘交付时，他们都会到楼盘

现场与物业进行沟通，并向物业购买业主们的信息。说着，这名

工作人员打开放在身边的一个文件夹，记者一看吃惊不已，只见

几张A4纸上密密麻麻地印着购房业主们的信息，并按照楼盘

名分类，业主的姓名、手机号、楼盘名、单元号、门牌号，一目了

然、非常清楚。

“这些信息都需要花钱购买，有的与售楼处购买、有的与物

业购买，绝大多数的售楼处和物业都会卖，这也是家装行业内不

公开的秘密。”这名工作人员说道。当记者询问她是否会与银行

购买时，这名工作人员回答说：“一般情况下不会，我们这行大多

数还是与售楼处、物业打交道多，购买业主信息费用，则根据楼

盘的大小、住户的多少而定，价格不等。”

了解到这些情况后，记者又来到邮城部分楼盘售楼处及物

业进行询问，面对记者的询问，众多工作人员几乎众口一词：“我

们不会泄露业主们的购房信息。”邮城东区一售楼处工作人员告

诉记者，公司对员工有明确要求，管理也非常严格，绝对不会将

业主的购房信息泄露给他人；几名物业工作人员也同样表示，他

们没有泄露过业主的购房信息，新房达到交房标准后，物业方面

才会得到业主的相关信息，这些信息都会有专人专管，一般工作

人员是接触不到的。“一些家装公司说他们的信息就是向你们购

买的？”面对记者再次的询问，他们更是信誓旦旦地说：“绝对不

可能。”甚至有的人员情绪激动地说：“谁说的，可以叫来当面对

质。”其中一名工作人员无奈地说：“我自己也买过新房，同样接

到过这样的电话。我也很纳闷，自己的信息是怎么被别人知道

的？”

当记者询问他们有没有业主投诉接到许多“骚扰”电话，他

们也表示，这样的投诉非常多，也有不少业主来找他们，向他们

讨要说法。

维权

举证困难业主应提高保密意识

家装公司称购房信息需要购买；售楼处、物业表示绝对不会

泄露业主购房信息。双方各执一词，一时难辨真假，也没有有效

的证据来证明谁说谎。

“我想查出我的信息究竟是从哪里泄露出去的，但问大家都

说不知道。”业主徐先生说：“自己想要查，却无从下手。”

“这种事情不好查，涉及的人员很广，情况也很复杂。”文游

路某小区物业公司一名负责人告诉记者，在对小区进行日常管

理时，难免会接触到业主的个人信息，不排除个别工作人员有从

中谋利的行为，现在通讯设备这么发达，业主信息的泄露也只是

一瞬间的事情，很难控制，想查的话也无迹可寻。

记者电话咨询了一名柏姓律师，柏律师表示，在未经他人

同意的情况下，泄露他人信息获利，已经侵犯了他人的合法权

益。如果业主能够获得证据证明是谁将他们的信息泄露的话，

就可以向公安机关举报。但他也坦承，这种事情举证很困难，

实际操作难度很大，遇到这样的情况，许多购房业主只能不了

了之。

在采访过程中，记者感觉到，一方面，购房者信息泄露是普

遍现象；另一方面，个人信息泄露并没有引起大家足够的重视。

有些业主觉得，虽然电话太多让人烦，但家装公司主动找上门，

自己装修房子也省了事，一般情况下会睁一只眼闭一只眼。

柏律师认为，无论怎样，为了减少不必要的麻烦，提高个人信息

保护意识最为关键。采访中，许多业主也向记者透露了他们面对

“骚扰”电话的“高招”。有的人

说：可以准备一张新的手机卡，

将号码留给售楼处、物业，将他

们的业务电话都存上，别的号码

来电一律不接；有的人说：只要

接到骚扰电话就将号码拉进“黑

名单”……办法多种多样，仁者

见仁、智者见智。

图文无关

赛德“快鱼”畅游“文化之水”
□ 郭玉梅

“一个没有信仰的企业家不可能带出一支有信仰的队伍，更

不可能成就一个有信仰的企业。”

这是江苏赛德电气有限公司董事长戴顺民的精彩话语，而

戴顺民所言的信仰就是企业文化建设。日前，记者来到赛德电气

公司采访，感受到赛德企业文化建设的独特魅力，目睹到赛德用

企业文化引领加快发展的生动实践。

办厂如办校 经商又育人

从1996年办厂之初，戴顺民就有一个“致富农民、重塑农

民”的远大理想，并把创办赛德作为一个实验基地，践行“办厂如

办校，经商又育人”的理念，努力把自己的乡亲塑造成钱袋和脑

袋都富有的新型农民。

一直以来，戴顺民都以善于学习、积极进取的人生态度和

价值取向，影响带动广大员工，激发大家的学习热情，自觉把学

习作为一种精神追求、生活方式。目前，公司已形成长效的培训

机制，定期不定期对员工进行文化基础知识、时事政治、理想信

念、道德修养、法治意识、生产技能和企业经营管理等方面知识

的学习培训。新厂区建成之后，为向核级电缆、军工电缆以及其

它新能源电缆领域进军，公司组织员工进行反复学习培训，专

门邀请北京、上海相关专家来厂授课。与此同时，为提升公司管

理层执行能力，专程邀请上海汇聚国际教育集团的高级讲师来

厂授课，组织公司高管赴汇聚集团上海总部，进行严格的、封闭

式培训。

特别值得一提的是，赛德公司还以成立诗词学会、创办《赛

德报》、举办赛德春晚、组建“赛德舞蹈队”、谱写《赛德之歌》等为

载体，让员工在新颖别致、形式多样的活动中滋润心灵、启迪心

智，增强他们对企业精神和企业核心价值观的认同感。如今，一

支歌、一张报、一个讲堂、一台节目、一个诗社、一个舞蹈队、一部

宣传片等，已经成为赛德文化建设的精彩点滴，成为赛德精神具

体而形象的载体。

吸纳儒商文化 打造儒商型企业

戴顺民是个名副其实的儒商，第六届国际儒商大会组委会

授予他“儒商精英”称号，他先后当选为扬州市第二届当代儒商

和儒商研究会理事，近期又获得扬州市“最具爱心儒商提名”。去

年，该公司在扬州市创建儒商型企业现场推进会上，作了题为

《打造儒商型企业，推动跨越式发展》的典型交流发言。

一个具有儒商气质，一个不余遗力推进企业文化建设的董

事长，成为赛德公司企业文化建设的原动力。采访中，记者得知

戴顺民从小就养成了爱读书、勤思考的好习惯，他阅读了许多马

列经典以及其它社会科学和现代企业管理方面的著作，具有较

深厚的文化理论修养。多年来，他结合企业实践，在企业文化建

设方面提出了许多独到的见解。

“把优秀的传统文化基因用于企业经营管理中，培育企业精

神、企业信仰、经营哲学、诚信理念，打造‘儒商型企业’。”戴顺民

深知人才对一个企业发展的重要性，近年来，公司不惜重金从东

北大学、南京理工大学、哈尔滨理工大学等高等院校引进高端人

才，并聘请哈尔滨理工大学博士生导师、教授等一批高端人才加

盟赛德公司。如今，精英人才已成为企业科技创新的智库和动力

源。目前，公司拥有工程技术人员78名，占全厂职工的四分之

一，先后获得“国家科技型中小企业创新基金”、扬州市科技进步

二等奖和“绿杨金凤”引进人才奖。

我们不是大鱼，但必须是“快鱼”

赛德的企业文化凝练出一种企业精神，成为企业加快发展

的内生动力。17年来，江苏赛德公司以“我们不图做全，但求做

强；我们不是大鱼，但必须是‘快鱼’的经营理念，以“特色化发

展、差别化竞争”的发展思路，实施精品战略，引领企业转型升

级，在强手如林的电缆业内脱颖而出，从一家只有几百万元资产

的村办小厂发展为年销售4.2亿元的规模企业，步入“高邮市工

业纳税先进企业”行列。

2009年，赛德公司新征地120亩，总投资3亿元，高起点定

位、高标准建设新厂区。在新厂建成投产后，公司又及时提出坚

持以市场为导向，以科技为引领，以新厂设备产能为基础，在保

持传统优势的基础上，重点研发核级电缆、太阳能光伏电缆、风

能移动电缆，不断拓展新领域。2013年以来，公司先后完成了太

阳能电缆的国家级鉴定、塑料类矿用电缆国家安全标志认证，还

顺利开展了船用塑料电缆CCS认证和军工体系产品论证工作，

公司研发的光伏发电系统用耐辐射耐候型电缆通过了中国机械

工业联合会组织的专家鉴定。

企业文化浇灌出灿烂的赛德之花，让赛德这条“快鱼”如鱼

得水，也让这条“快鱼”越来越快。近年来，公司积极实施精品战

略，投资新建了辐照交联中心，购置了电子加速机组等先进设

备，不断抢占高端市场。更为可喜的是，其产品在全国五大发电

集团中标率一直名列前茅，为全国90%的发电项目及大部分变

电项目提供产品，特别是成为三峡工程、北京奥运以及上海世博

会供电系统等全国重大项目的重要供货商。责任编辑 袁慧
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